



VERSAILLES

Compte rendu de la réunion plénière du conseil de quartier de Montreuil du lundi 7 octobre 2024

En présence de :

François Darchis, Maire Adjoint à l'environnement et aux projets innovants,
Éric Rousset, Directeur des déplacements et de l'aménagement urbain,
Brigitte Chaudron, Conseillère Municipale, Présidente du Conseil de Quartier,
Benoît Vincent, Directeur de la Maison de Quartier Près au Bois,
14 conseillers de quartier (liste jointe),
6 personnes de la Ste Aquavesc,
Michele Le Provost, conseillère du quartier et secrétaire de séance.

Introduction :

Brigitte Chaudron ouvre la séance à 19h30 et indique à l'assemblée que l'intervention de Cathy Biass-Morin, Directrice des Espaces Verts, concernant le Square Blaise Pascal n'aura pas lieu.

Intervention de François Darchis, Maire Adjoint chargé de l'environnement et des projets innovants :

Comme d'autres villes, telles que Lyon, Grenoble et Caen la Ville s'est engagée dans un projet de développement durable et citoyen. Celui-ci a deux leviers :

Un levier technique : La ville durable ce sont des projets techniques tels que les mesures et réductions d'émissions de CO2, des études de Géothermie et production de chauffage et des installations de panneaux voltaïques. Ces installations ont des coûts élevés et nécessitent des demandes de subventions.

Un levier citoyen : la ville durable c'est également la participation des citoyens et Versailles et pour cette partie citoyenne, la ville s'est inspirée du modèle de la ville de Caen. Ainsi, Versailles souhaite faire un état des lieux des initiatives citoyennes de chaque quartier et avec l'appui des Conseils de Quartier, selon les items suivants :

- 1- Nature et Agriculture
- 2- Alimentation
- 3- Déchets et réemploi
- 4- Énergie et habitat
- 5- Fabrication et réparation
- 6- Mobilité
- 7- Santé

Cet inventaire des initiatives existantes se fera au niveau de chaque quartier et une seule personne pourra renseigner le document rassemblant ces initiatives sur le logiciel SIG (Système d'Information Géographique) outil informatique de la Ville.

Ce projet citoyen décidé en mars 2024, a fait l'objet d'une présentation en juin 2024. Les réunions des Conseils de quartier ont permis de faire circuler l'information depuis le mois de septembre afin

que ce travail puisse être enclenché. La restitution des données se fera en décembre 2024 et le document de travail sera présenté en mars 2025.

Pour le conseil de quartier Montreuil le référent est Mr René Pollet. Un questionnaire de travail sera envoyé aux membres.

Intervention du chef de travaux de la Ste Aquavesc - réseau eau potable :

Le syndicat Aquavesc présente à l'aide d'un PowerPoint, les travaux sur le réseau d'eau potable « la liaison Nord-Sud ». Ce chantier va durer une année et va impacter indirectement la circulation et le stationnement d'une partie du quartier Montreuil.

Ces travaux consistent à la création et au renouvellement de deux canalisations de transport d'eau potable et de distribution sur deux kilomètres et permettront de relier le réservoir du Plateau de Montbauron au réseau existant qui se situe à côté du Monument Pershing-Lafayette.

Ces travaux visent à améliorer l'approvisionnement en eau potable et favorise l'autonomie en eau du syndicat Aquavesc et par conséquence de la Ville de Versailles.

Les travaux ont débuté en juillet 2024 sur le plateau Montbauron et suivent le Chemin de la Janicule et arriveront pour les vacances de la Toussaint sur l'avenue des États-Unis puis sur l'avenue de St-Cloud.

Entre la Place Alexandre 1er et le boulevard de la Reine, les canalisations seront implantées sur le terre-plein longeant l'avenue des États-Unis côté impairs.

Au Nord du Pont de Picardie, les canalisations suivront en partie la contre allée de l'avenue des États-Unis pour permettre le renouvellement de l'alimentation de l'université et éviter le pont de trop faible gabarit pour supporter les canalisations.

Les conseillers du quartier soulignent que ces travaux perturberont la circulation des automobilistes et des bus, car cet axe est très emprunté.

Le responsable des travaux de la société Aquavesc indique qu'une partie des travaux se fera la nuit pour impacter le moins possible les usagers du quartier. De plus les personnels d'Aquavesc travaillent en concertation avec Eric Rousset, Directeur des Déplacements et de l'aménagement urbain pour prévoir des déviations et anticiper les points sensibles. Les riverains seront informés par tract et trouveront les informations sur l'avancée des travaux sur le site de la ville.

Ces travaux se prolongeront jusqu'en juillet 2025 et représentent un coût de 7 Millions d'euros d'investissement pour le syndicat Aquavesc.

Brigitte Chaudron remercie les intervenants et participants et lève la séance à 21h30